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mministrazionea

di Ezio Cardinale

LA PAROLA AL SINDACO
IL SINDACO RACCONTA

quale è il nuovo parroco della parrocchia 
san Rocco, a don Antonello Pelisseri e ai lo-
rocollaboratori. A Dino Zuppardo, dirigente 
del “nostro” Istituto comprensivo e a tutte/i 
le/gli insegnati e collaboratrici/collaboratori 
scolastici che operano a vario titolo nelle 
“nostre” scuole, compreso le cuoche della 
mensa scolastica. I sentiti ringraziamenti a 
tutte/i le/i dipendenti comunali, la maggio-
ranza di loro entrate/i a far parte dell’Ente 
durante la mia ormai lunga esperienza da 
Sindaco, apportando ulteriori competenze 
ed entusiasmo, qualità indispensabili per 
affrontare il mai semplice lavoro quotidiano 
in favore della comunità, e al Segretario co-
munale dr.ssa Paola Fracchia, tutte e tutti 
“al servizio esclusivo della Nazione” così 
come recita la Costituzione. Ringraziamen-
ti infinti per la loro resilienza al Presidente 
del Consiglio comunale, nonché Respon-
sabile dell’Ufficio Finanziario del Comune 
di Diano d’Alba, Cristina Taricco, al Vice-
sindaco Sergio Rinaldi, agli Assessori Sara 
Ghisolfi e Marco Bolla, alle e ai consigliere/i 
Francesca Veglio, Serena Proglio, Danie-
le Allario, Marco Arione, Alberto Giacosa, 
nonché alla consigliera Bruna Volpiano e ai 
consiglieri Carlo Cane, Roberto Pittatore e 
Salvatore (“Ciccio”) Mazzeo, per le moda-
lità con cui hanno svolto e svolgono il loro 
delicato compito.
A tutte/i le/i predette/i, alle e ai dianesi pre-
senti qui e ovunque nel mondo, ai Sindaci 
e agli Amministratori di tutti i Comuni con 
cui collaboriamo a vario titolo, in particolare 
per “Langa del sole”, a quelli di Neoules,
Diano Marina e Dolegna del Collio e alle loro 
comunità, a chi è vicino in qualche modo alle 
e ai dianesi e a Diano d’Alba, e sicuramente 
a tutte le persone di buona volontà, auguro 
di cuore che il Santo Natale 2024 risulti se-
reno e che il 2025 possa essere l’anno della 
riconquista della definitiva consapevolezza 
collettiva che il male ingiusto verso altri ritor-
nerà in qualche modo verso chi lo ha inflitto, 
così come accadrà per il bene diffuso in modo 
disinteressato. Com’è mia consuetudine, con 
la certezza assoluta di non sbagliare, almeno 
in questo caso, vi auguro ancora e ìinfine che 
il bene primario della salute non vi abbandoni 
mai!

Ezio Cardinale
Sindaco

Care/i Dianesi,
Rieccoci al consueto appuntamen-
to con “Parland ‘d Dian”.

Come spesso dico e scrivo, chi ha inven-
tato il detto “il tempo vola” ha colto decisa-
mente nel segno. Ciò che mi consola come 
Sindaco della nostra splendida comunità 
è che, in questi ultimi dieci anni di inces-
sante attività volta a migliorare il “sistema 
Comune”, il nostro/mio tempo è stato in tal 
senso abbondante e, sostanzialmente, ben 
speso.
Insieme e grazie alle persone con le quali 
ci siamo fortemente aiutati a vicenda sinora 
e con cui ho avuto il piacere di collaborare 
assiduamente per le miriadi e più disparate 
situazioni, questioni, progettualità e vere e 
proprie problematiche.
Quando cito e ringrazio chi si è impegnato 
per conseguire il bene comune mi riferisco 
agli Assessori, a Consiglieri comunali, a 
dipendenti dell’Ente, aiutati da persone di 
buona volontà operanti in molteplici ambiti, 
pubblici e privati, dianesi e non, che hanno 
determinato e determinano unità di inten-
ti, valori condivisi tra cui un modo di agire 
spesso informale ma mai superficiale volto 
alla concretezza.
L’onestà non soltanto materiale ma an-
che intellettuale, l’imparzialità, la dedizio-
ne, il senso delle priorità, dell’umorismo, 
quest’ultimo fondamentale per non avvi-
lirsi, rabbuiarsi, arrendersi a causa di una 
burocrazia asfissiante, a volte persino folle, 
il voler bene alla comunità e il volersi bene 
tra noi, permettono di giungere quasi sem-
pre a buoni risultati, persino rilevanti.
Ci spiace ancora, almeno un po’, visto che 
ormai siamo meno ingenui, purtroppo, di 
dieci anni fa, quando scegliemmo di intra-
prendere questo percorso che, nel tempo, 
ci ha fatto comprendere bene come funzio-
na il “giochino”, il dover perdere tempo per 
ciò che è futile e/o palesemente irrealizza-
bile.
Ogni critica e/o ogni suggerimento, da 
chiunque provenga, sono sempre sta-
ti, e continuano a essere, da noi recepiti 
e analizzati con la massima attenzione e 
gratitudine. Qualora, però, risultino sterili, 
pretestuosi,quando non tengono conto del-
le normative vigenti, delle responsabilità, 
delle possibilità economiche dell’Ente e, 
in ultimo ma non per importanza, del buon 
senso, rientrano a pieno titolo nella “perdita 
di tempo”, che oltre a volare, risulta anche 
poco e prezioso e, pertanto, non andrebbe 
mai sprecato.
La conoscenza della complessità del “si-
stema Nazione”, di cui fa ovviamente parte 
il “sistema Comune”, delle innumerevoli 
Leggi, normative, procedure burocratiche, 

è indispensabile per esprimere opinioni o
indicazioni realmente utili.
A Diano d’Alba vivono tremilaseicento per-
sone. Più di cinquanta sono soggetti o nu-
clei in gravi difficoltà di varia natura, che 
necessitano di rilevante assistenza diret-
tamente dal Comune, quando è possibile 
e,soprattutto, dal Consorzio Socio Assi-
stenziale. Ridico e riscrivo che sul territorio 
si snodano circa sessanta km di strade co-
munali, numerose piazze, vari km di strade 
consortili, cinque edifici scolastici di cui uno 
in realtà di Alba, due magazzini esterni, la 
Tenuta dei Conti Rangone, l’ex caserma dei 
Carabinieri, due circoli sportivi, due torren-
ti, tre aree giochi per le bimbe/i, tre cimite-
ri, oltre a 900 luci pubbliche. Operano per 
l’Ente un Segretario comunale e quattordici 
dipendenti, in gran parte a tempo pieno. 
Sono undici i mezzi e veicoli vari, compresi 
gli scuolabus, nonché innumerevole e varia 
risulta ulteriore attrezzatura.
Tralasciando tutto il restante “contorno” 
(riunioni, incontri, eventi, manifestazioni, 
ecc.) mi chiedo e chiedo come sia anche 
solo immaginabile impiegare tempo nella 
trattazione di “aria fritta”. Invece è neces-
sario agire quanto più possibile in fret-
ta, utilizzando al meglio le proprie e altrui 
competenze ed energie al fine di giungere 
a soluzioni concrete. A volte risulteranno 
soddisfacenti, a volte meno, per una molti-
tudine di variabili, tra cui persino la fortuna 
ma quando non saranno buone non dovrà 
mai essere a causa di nostra pigrizia e/o 
noncuranza.
Giungano i miei ringraziamenti alle/ai dia-
nesi, che con il loro comportamento, come 
sono solito dire e scrivere, anche “soltanto” 
dimostrando pazienza e comprensione, re-
cano benefici all’intera nostra comunità;
alle/ai volontarie/i del Gruppo Comunale di 
Protezione Civile, della Biblioteca comuna-
le, delle Proloco.
Alle/ai componenti dell’Associazione “I sorì 
di Diano”, alle volontarie dell’Ambulatorio 
infermieristico, del Circolo don Mario De-
stefanis, del Gruppo Musicale Folcloristico, 
della Corale liturgica e dell’associazione
“Arvangia”. All’associazione “Unterritorio, 
alla Pallonistica di Ricca, al gruppo dianese 
A.N.A. “Cap. Giovanni Alessandria”, all’A-
VIS e alla FIDAS dianesi. Al Luogotenen-
te Marco Capurro, comandante la locale 
Stazione Carabinieri e a tutte/i le/i sue/suoi 
collaboratrici e collaboratori. Al Generale 
Antonio Zerrillo e a Mario Proglio, entrambi 
di “Arvangia” , costantemente attiva anche 
a Diano d’Alba. A Don Piero Racca.
Gli auguri più sentiti per i suoi nuovi inca-
richi a padre Lino Mela e altrettanto gran-
di buoni auspici a padre Alberto Ravera, il 
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POLIZIA LOCALE
Diano d’Alba

Nei vari posti di controllo effettuati dagli 
agenti operanti sulla S.P. 429 via Alba-Cor-
temilia in frazione Ricca e sulla S.P. 130 
via Guido Cane in frazione Valle Talloria si 
riassume quanto segue:
316 veicoli controllati su strada con relati-
vo controllo documentale;
12 servizi specifici di controllo e rilievo del-
la velocità mediante apparecchiatura “VE-
LOMATIC 512D”;
Elevati n. 226 verbali di contestazione 
per violazione alle norme del Codice della 
strada di cui:
171 verbali per violazione al limite di ve-
locità;
5 verbali per circolazione di veicolo senza 
avere effettuato la revisione periodica;
10 verbali per mancato utilizzo delle cintu-
re di sicurezza;
3 verbali per utilizzo di apparecchiatura te-
lefonica durante la guida;
25 verbali per superamento della linea 
longitudinale continua e relativo divieto di 
sorpasso;
12 preavvisi per accertamento per inosser-
vanza alla segnaletica verticale di divieto 
di sosta;
Effettuati n. 09 verbali per violazione di 
norme amministrative di cui:
09 verbali per violazione all’Ordinanza Co-
munale di decoro urbano in merito all’ab-
bandono di rifiuti o di malconferimento 
degli stessi;
Effettuati n. 03 richiesta di accertamento 
su richiesta della Questura di Cuneo in 

merito a persone residenti nel territorio di 
Diano;
Effettuate n. 21 notifiche su richiesta 
dell’Autorità Giudiziaria.
Gli agenti operanti, hanno effettuato inda-
gini a seguito di delega da parte della Pro-
cura della Repubblica di Asti, per risalire al 
responsabile di un abbandono incontrolla-
to di rifiuti vari, con la trasmissione di tutti 
gli atti effettuati all’Autorità Giudiziaria.
Inoltre, venivano effettuati n. 02 servizi 
congiunti con la ASL –CN2 servizio psi-
chiatrico, per l’esecuzione di accertamenti 
sanitari obbligatori.
Servizi effettuati durante lo svolgimento di 
manifestazioni:
Rally di Alba 2024 – prova speciale di Dia-
no d’Alba (ordine pubblico, contenimento 
spettatori e verifica all’ottemperanza delle 
ordinanze Sindacali);
Raduno ruote d’epoca 2024 (verifica e 

controllo sulla viabilità e per il regolare 
svolgimento della manifestazione);
Fiera di Diano 2024 (verifica e controllo 
sulla viabilità e per il regolare svolgimento 
della manifestazione);
Resta sempre alta l’attenzione e la verifica 
alle normative ambientali, sia a carattere 
statale che comunale, in merito al contra-
sto all’abbandono dei rifiuti. Controlli mira-
ti verranno effettuati costantemente dagli 
agenti operanti.
Si comunica inoltre che, in questo ultimo 
periodo, dove è anche più rilevante la 
presenza di turisti, verranno effettuati vari 
controlli in Diano Capoluogo per contra-
stare il fenomeno della cosiddetta “sosta 
selvaggia”.

Il VICE COMANDANTE
del Corpo di Polizia Locale
Ispettore BAUDISSONE Mirko

CARABINIERI
Diano d’Alba



4Regimentazione acque piovane

Nuova pensilina utilizzabile da tutti ma 
ancor più dagli ospiti della comunità 
L’Accoglienza

Secondo scuolabus nuovo 
negli ultimi due anni

Nuovo capannone per la 
custodia del sale stradale

Nuova segnaletica stradale orizzontale/verticale

Acquisto scavatore munito anche con trincia 
Forestale unitamente a prot Civile Rodello, Co-
muni di Rodello e La Morra

Lavori di urbanizzazione nel pec 17

Nuova citofonia per le scuole

Nuovo veicolo 4x4 per Prot 
Civile e dipendenti comunali

Ritinteggiatura palazzo 
municipale

Riqualificazione ex
caserma dei Carabinieri

Un muro di sostegno della 
strada in via Parisio

Nuova rete di sicurezza 
amovibile in rio di Valle T

mministrazionea
CONCRETEZZA IN PILLOLE

“Pulizia di un tratto del 
torrente Cherasca in 
collaborazione con il 
COM2 della Protezio-
ne Civile e il Comune 
di Rodello. Un modo 
concreto per ricordare 
la tragica alluvione del 
1994 che colpì dura-
mente anche la nostra 
comunità”
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RICONOSCIMENTI
Diano d’Alba

“Premio Babetta” Edizione 2024 conferito 
dall’amministrazione comunale alla mae-
stra Emma Berzia per aver contribuito in 
modo determinante con il suo metodo di 
insegnamento moderno e lungimirante alla 
crescita culturale, morale e spirituale di 
una moltitudine di bambine e bambini del-
la comunità Dianese, per oltre trent’anni a 
partire dagli anni sessanta, con dedizione, 
coraggio, libera e progressista.
Ancora oggi un grande affetto reciproco ca-
ratterizza il rapporto con le sue e i suoi ex 
alunne ed ex alunni.
Già vivace e propositiva Amministratrice 
comunale, risulta tutt’ora fortemente e ca-
parbiamente attiva nella comunità diane-
se e in favore della stessa, con iniziative 
e opere di vario genere, anche di grande 

Intervento conservativo della chiesetta di San-
ta Lucia promosso e finanziato dalla maestra 
Emma Berzia e dal dottor Marco Lanzetti.

spessore, che a volte hanno comportato e 
comportano non solo il suo strenuo impe-
gno intangibile ma altresì cospicuo onere 
finanziario.
Sensibile alle tematiche ambientaliste e na-
turalistiche, nonché alla sorte degli animali 

Con immensa gioia comunico che il Pre-
sidente della Repubblica ha conferito a 
Marco Taretto, responsabile dell’ufficio 
tecnico del Comune di Diano d’Alba, 
l’onorificenza di Cavaliere dell’Ordine 
al Merito della Repubblica italiana. Un 
prestigioso e, soprattutto, giustissimo 
e strameritatissimo riconoscimento 
che dà lustro non soltanto a Marco ma 
all’Ente nel suo insieme e a tutta la co-
munità dianese.
Marco Taretto è tra le persone che incar-
nano l’articolo 98 della costituzione nella 
parte in cui recita: “i pubblici impiegati 
sono al servizio esclusivo della Nazio-
ne”.
Il Sindaco Ezio Cardinale

Intitolazione della scuola primaria 
di Valle Talloria agli indimentica-
ti e indimenticabili maestri Carla 
Berzia e Lorenzo Bormida i quali, 
per quarant’anni, si spesero cospi-
cuamente  e in molti modi per la 
comunità dianese, della frazione e 
non solo.
Il Sindaco Ezio Cardinale

in particolare se indifesi e malati.
Con sentimenti di affetto, stima e gratitudine.
Chi ne avesse il desiderio potrà versare  
una somma a piacimento   utilizzando l’ 

iban IT86A0853046260000000024971 in-
testato al Comune di Diano d’Alba con la 
causale” Premio Babetta 2024 – offerta li-
berale all’ospedale Gaslini di Genova
Il Sindaco Ezio Cardinale

Consolidamento tratto di via 
Conforso

Riasfaltatura tratto di via 
san Sebastiano e via Tarditi

Asilo nido in fraz Ricca (inizio lavori entro il 31/01/2025)
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SPIANAMENTO SAN SEBASTIANO
Diano d’Alba

Resté come “restare” in piemontese in un 
territorio e con una comunità, per fermarsi 
ad ascoltare e a scoprire, il desiderio di ge-
nerare un nuovo senso dei luoghi attraver-
so l’arte, le residenze e i laboratori artistici, 
sul filo che lega cultura e paesaggio. 
Un progetto che, dopo il primo anno di 
ricerche e incursioni teatrali della Com-
pagnia Magog, da settembre del 2024 ha 
ospitato artisti nei tre paesi di Diano d’Al-
ba, Montelupo Albese e Rodello, occasioni 
di sperimentazione e di rigenerazione dei 
luoghi, collaborando con importanti realtà 
artistiche internazionali come Farm Cultu-
ral Park di Favara e la galleria GART Arte 
Contemporanea di Neive. 
L’opportunità per il progetto “Resté” di col-
laborare con un’importante realtà culturale 
e di rigenerazione urbana quale è Farm 
Cultural Park ha portato non solo alla col-
locazione dell’iniziativa in un panorama più 
ampio e a permetterne una sua diffusione 
ma di ri-cominciare un processo di lavoro 
sui luoghi, arte come innesco in grado di 

moltiplicare possibilità e incontri.
Così John Blond, street artist catanese, 
con i suoi noodles ha invaso gli spazi della 
Tenuta settecentesca di Spianamento San 
Sebastiano a Diano d’Alba, uno spazio 
immersivo che ha portato colore e libertà 
in dialogo con la storia e l’architettura. Un 
processo frutto di incontri con la comunità 
e gli studenti dell’I.C. Diano d’Alba.
Poi, Seb Toussaint, artista britannico e 
francese, che ha saputo portare opere 
che parlano a tutti, parole e forme capaci 
di disvelarsi lentamente e interpretando il 
territorio, nelle sue diverse forme: due mu-
rales per gli spazi centrali di Montelupo, 
una grande facciata nella piazza Castello 
affacciata sul belvedere, e per Rodello lun-
go l’antico muro di cinta del paese.   
Infine, Luca Bortolato, “fotografo che ha 
smesso di fotografare” come ammesso da 
lui stesso che durante la sua residenza di 
arte relazionale ha incontrato centinaia di 
persone di tutte le età in laboratori finaliz-
zati alla costruzione di un grande atlante 

sitabile gratuitamente sino al 12 gennaio 
con aperture tutti i fine settimana.
Resté: percorsi ed esperienze d’arte con-
temporanea nelle Langhe
È un progetto di:
Parrocchia San Lorenzo di Rodello (pro-
ponente), Comune di Diano d’Alba - Co-
mune di Montelupo Albese - Comune di 
Rodello
Fondazione Santi Lorenzo e Teobaldo - 
Pro Loco Rodello
In collaborazione con:
Associazione Culturale Magog,Farm Cul-
tural Park, GART, UnTerritorio 
Con il sostegno di:
Compagnia di San Paolo (Bando “Territori 
in Luce”) - Fondazione CRC (Bando “Pa-
trimonio Culturale”)
www.restee.it
IG/FB reste_narrazione_territoriale

Davide Vero, pres. Ass. “Un Territorio”.

Due defibrillatori voluti e collocati rispetti-
vamente uno presso l’entrata della scuola 
dell’infanzia e l’altro della farmacia  di Dia-
no capoluogo dalle e dai volontarie/i della 
protezione civile, dalle e dai componenti 
il gruppo ANA “cap Giovanni Alessan-
dria”, del Gruppo musicale folcloristico e 
dell’Amministrazione comunale, in ricordo 
di Marco Salvano componente attivo del-
la Protezione Civile scomparso improvvi-
samente e prematuramente. Marco sarà 
sempre presente nei nostri ricordi belli e 
anche in iniziative.

dei luoghi, ascoltando e osservan-
do, scrivendo e fotografando, arri-
vando all’essenza del paesaggio 
delle Langhe: un paesaggio fatto 
dalle persone che lo abitano.
La mostra di Resté è stata l’oc-
casione di presentare la seconda 
parte delle residenze artistiche svi-
luppate con la galleria GART Arte 
Contemporanea con gli artisti Mar-
tina Gagliardi e Jacopo Mandich, 
di conoscere le opere e le storie, le 
installazioni e le diverse esperien-
ze artistiche proposte. 
La mostra allestita presso il Museo 
Dedalo Montali di Rodello sarà vi-

DEFIBRILLATORI
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GRUPPO MINORANZA IN CONSIGLIO COMUNALE 
mministrazionea

Gruppo Minoranza in Consiglio Comunale
Cogliendo questa opportunità di comuni-
care con Voi concittadini Dianesi, vorrem-
mo ricordare che questo anno ricorre “il 
trentennale dell’alluvione del Novembre 
1994”, evento che ha pesantemente se-
gnato il nostro territorio. È stato un mo-
mento molto particolare per tutti quelli che 
di noi che lo hanno vissuto. L’alluvione ha 
danneggiato moltissime infrastrutture pub-
bliche quali ad esempio: strade, fognature, 
acquedotti, muri di sostegno, alvei di fiumi 
e torrenti ed ha causando importanti danni 
a privati ed aziende.
Teniamo conto che era stato stimato che il 
75% circa del comprensorio dianese, risul-
tava aver subito importanti danni e neces-
sitava di interventi di ripristino e messa in 
sicurezza più o meno urgenti. 
Nel Novembre 1994 era in carica l’Ammini-
strazione guidata dal Geom. Lorenzo De-
stefanis di cui facevano parte Gianfranco 
Alessandria, Giuseppe Chiarle, Bruna Vol-
piano, Simone Castella, Giovanni Schelli-
no, Lorenzo Veglio, Carlo Farinetti, Gian 
Paolo Boffa, Aurelio Marengo, Ernesto 
Abrigo, Marino Busca, Michele Benevello, 
Giovanni Berzia e Giovanni Taricco. Que-
sta compagine amministrativa attivamente 
ausiliata dalla struttura organizzata com-
posta dai dipendenti comunali e alle Forze 
dell’Ordine, si è trovata ad affrontare conti-
nue richieste di aiuto ed intervento da par-
te dei Cittadini e ha dovuto operare i primi 
interventi atti a salvaguardare l’incolumità 
degli stessi.
A seguito delle elezioni del 1995, è stata 
eletta la nuova Amministrazione guidata 
da Gianfranco Alessandria di cui faceva-
no parte Giuseppe Chiarle, Sergio Guelfo, 
Giovanni Drapant, Piero Boffa, Emma Ber-
zia, Giuseppe Savigliano, Roberto Bolla, 
Silvano Servetti, Lorenzo Destefanis, Dan-
te Rinaldi, Marino Savigliano e Francoau-
gusto Foglia. Questa amministrazione si 
è dovuta occupare della fase post alluvio-
nale che ha visto la ricostruzione di buna 
parte delle infrastrutture e dell’assistenza 
economica alle aziende e ai privati.
Grazie alla collaborazione della Regione 
Piemonte e dei suoi Funzionari e Ammi-
nistratori, è stato possibile ricostruire gran 
parte di quanto danneggiato o distrutto ed 
erogare importanti somme alle famiglie 
che sono intervenute nella messa in sicu-
rezza delle loro abitazioni.
La costituzione originaria del nostro Grup-
po di Protezione Civile Comunale, è av-
venuta nel 1996 a seguito di questa dura 
esperienza e sulla base del bellissimo 

esempio offerto dall’intervento dei Volon-
tari Friulani che sono intervenuti sin dalla 
prima ora in aiuto del nostro Paese.
Un accorato plauso a tutti questi nostri 
concittadini (compresi quelli che non sono 
più tra noi) che hanno lavorato per il bene 
di Diano.
Chi di noi era presente, ricorda benissimo 
“lo spirito di collaborazione e aiuto” di quel 
momento; l’alluvione ha immediatamente 
cancellato ataviche divisioni, inimicizie, in-
comprensioni e “ha unito in un solo animo” 
tutta la nostra società.
Entrando nel merito dell’argomentazione 
delle attività amministrative del Comune di 
Diano, a seguire riportiamo i principali in-
terventi effettuati dal Gruppo di Minoranza. 
Negli ultimi mesi, il Gruppo di Minoranza 
del nostro Consiglio Comunale ha lavorato 
attivamente per garantire una voce a tutti 
i cittadini e promuovere una governance 
trasparente e partecipativa. Le azioni in-
traprese si sono concentrate su vari temi 
di interesse per la comunità, con l’obiettivo 
di stimolare il dibattito e proporre soluzioni 
concrete ai problemi locali.
Il nostro Gruppo ha presentato diverse 
proposte riguardanti tematiche cruciali, tra 
cui la sicurezza pubblica, la manutenzione 
fluviale e delle aree pubbliche, la valoriz-
zazione del patrimonio culturale e la più 
ampia condivisione delle idee con gruppi 
ed associazioni operanti sul territorio. 
Il Gruppo di Minoranza ha anche cercato 
di “costruire ponti” con il Gruppo di Mag-
gioranza, per trovare un terreno comune 
su questioni di interesse pubblico. Questa 
apertura al dialogo ha portato a un con-
fronto alcune volte costruttivo che hanno 
convolto anche temi come il miglioramento 
dei servizi sociali, la gestione degli immo-
bili pubblici e la cultura.
Come noto il compito istituzionale del 
Gruppo è quello di partecipare alle sedu-
te del Consiglio Comunali e a quelle delle 
Commissioni Consigliari con la funzione di 
controllo dell’operato del Gruppo di Mag-
gioranza e della Giunta. In concreto però, 
non ci limitiamo a queste azioni ma per 
quanto ci è possibile ci occupiamo anche 
di segnalare criticità e predisponiamo pro-
poste pragmatiche per migliorare la funzio-
nalità dell’Ente.
Nel 2024, in occasione di alcuni Consigli 
Comunali, si sono nuovamente ripetute le 
problematiche già evidenziate negli anni 
precedenti relativamente al bilancio, mo-
tivazione per la quale l’intero Gruppo di 
Minoranza è stato più volte obbligato a la-
sciare la sala consigliare non partecipando 

alla votazione degli specifici punti.
Come esempio positivo del tentativo di col-
laborazione, vi è l’analisi delle opportunità 
del futuro utilizzo e gestione dello “Spiana-
mento San Sebastiano”, su forte sollecita-
zione della minoranza, ora tale progetto è 
in valutazione da parte del Consiglieri e dei 
Gruppi di Volontariato ed Associazioni pre-
senti sul territorio.
Auspichiamo nel proseguo temporale che 
tale condivisione venga realmente attuata 
anche su altre argomentazioni.
Evidenziamo a seguire alcuni nostri inter-
venti in sede di Consiglio Comunale, che 
reputiamo di maggiore interesse.
MANUTENZIONE TERRITORIALE E 
IDRAULICA
Sono stati più volte richiesti e segnalati in-
terventi manutentivi su strade, marciapiedi, 
pubblica illuminazione e sui corsi d’acqua, 
specie per quanto riguarda il Torrente Che-
rasca che ha impellente necessità di puli-
zia da alberi e interventi di sistemazione 
dell’alveo. Al momento in cui viene predi-
sposto questo articolo (ottobre), vi è la pre-
visione di intervento di pulizia alberature 
presenti nell’alveo del Torrente Cherasca 
per il mese di Novembre su parte dell’al-
veo.
GESTIONE IMMOBILI PUBBLICI
Sono stati sollecitati interventi di scherma-
tura e gestione raffrescamento degli Uffici 
Comunali che durante periodo estivo non 
consentono un confort lavorativo sufficien-
te per i Dipendenti e utilizzatori in genere.
È stato richiesto di predisporre un Rego-
lamento di gestione/utilizzo dello Spia-
namento S. Sebastiano già utilizzato in 
occasione di matrimoni, manifestazioni 
aziendali etcc.. al fine di poter consentire 
almeno il rimborso delle spese di gestione 
ordinaria.
Sono stati sollecitati interventi di manuten-
zione delle aree verdi specie per le zone 
maggiormente turistiche che versano in 
pessime condizioni, così come interventi 
di manutenzione periodica su strade, fossi, 
caditoie e tubazioni.
SOCIALE
È stato richiesto un tavolo di concertazione 
tra Comune/Cons. Socio Assistenziale ed 
altri Enti, per tentare di risolvere in via defi-
nitiva la problematica di alcuni concittadini.
Interventi di sostegno a concittadini in dif-
ficoltà. 
IMU E VALORI AREE EDIFICABILI

Diano d’Alba



8

INFANZIA DIANO

INFANZIA RICCA 

DIALOGO CON LA NATURA!

OUTDOOR NEL BOSCO

cuoles

Anche quest’anno, nell’ambito del progetto 
Dialogo con la natura (IC Diano d’Alba), i 
bambini della scuola dell’infanzia di Dia-
no d’Alba continuano a pieno ritmo le loro 
avventure nel bosco presso la tenuta San 
Sebastiano. Le attività di outdoor educa-
tion si svolgono almeno tre giorni alla setti-
mana, da settembre a giugno.
In questi primi mesi di scuola, i bambini 
hanno ripreso le lezioni di inglese all’aper-
to con l’insegnante madrelingua Alyona e 
hanno partecipato alla vendemmia nelle 
vigne della Cantina Cortino Produttori Dia-
nesi; negli ultimi giorni l’attenzione dei pic-
coli esploratori si è concentrata sulla va-
rietà di funghi che popola il bosco e sulla 
presenza di alcuni piccoli abitanti come i 
ragni e le loro ragnatele. Le scoperte e le 
osservazioni svolte nel bosco vengono poi 

rielaborate a scuola e, attraverso strumenti 
come il microscopio digitale, ne vengono 
studiati i dettagli.
Poter osservare e vivere, in prima perso-
na, i cambiamenti della natura a seconda 
delle stagioni permette ai bambini di spe-
rimentare lo scorrere del tempo e di gode-
re dei doni che la natura offre loro, giorno 
dopo giorno.

Ciao a tutti, siamo i bambini della Scuola 
dell’Infanzia di Ricca, abbiamo il piacere di 
raccontarvi le nostre avventure in outdoor 
nel bosco. Esploriamo, giochiamo e impa-
riamo cose nuove, dove e come vivono gli 
animali, le loro tane, cosa mangiano, rico-
nosciamo gli alberi ed i suoi frutti, i colori 
e gli odori. 
Ci arrampichiamo, corriamo ed esploriamo 
ogni giorno divertendoci e imparando at-
traverso la natura. 
Ringraziamo i nostri genitori, senza di loro 

molte iniziative non si potrebbero realizza-
re, il nostro preside e tutto lo staff di se-
greteria. 
Vogliamo rivolgere anche un grazie parti-
colare al centro culturale don Mario Deste-
fanis di Ricca che, con le varie iniziative, 
permette a noi bambini di vivere delle bel-
lissime esperienze, le letture animate, la 
partecipazione ai concorsi, mostre e tanto 
altro. 
Arrivederci al prossimo anno, con tante 
nuove avventure da raccontare!

GRAZIE NONNO VALENTINO!
Nel mese di giugno, prima della conclu-
sione dell’anno scolastico, l’aula all’aper-
to  della scuola dell’Infanzia di Valle Tal-
loria, di proprietà  della famiglia Adriano, 
è  stata intitolata a “Nonno Valentino”: un 
nonno speciale che con la sua generosità 
ha  permesso ormai da dieci anni l’utilizzo 
di questo spazio, dove i bambini hanno la 
possibilità di vivere esperienze di didattica 
outdoor, importanti per la loro crescita. 
Il Dirigente scolastico, il Sindaco e le inse-
gnanti, unite alle famiglie, hanno ringrazia-
to alla presenza di un pubblico numeroso, 
la  famiglia Adriano e ricordato con profon-
da commozione la figura di nonno Valen-
tino che ci ha lasciati nel mese di aprile.

INFANZIA VALLE TALLORIA
GRAZIE NONNO VALENTINO
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PRIMARIA DIANO D’ALBA 
ENGLISH WEEK

cuoles

Noi della scuola Primaria di Diano nel 
2024, dentro e fuori dalle mura della no-
stra scuola abbiamo fatto molte esperien-
ze: camminate, escursioni, incontri...
Nel mese di febbraio abbiamo avuto la no-
stra “English Week” e ogni giorno con Alba 
Lucchesi, arrivata dalla Scozia, ogni clas-
se ha potuto giocare e dialogare in inglese. 
All’inizio facevamo un po’ fatica, ma poi è 
stato tutto più facile.
A fine scuola siamo andati all’Orto Bota-
nico di Genova per concludere le attività 
con l’erborista Marco Fossati; è stato bello 
vedere dal vivo tante piante esotiche e... 
spiare i pesciolini nella vasca delle ninfee.
A settembre abbiamo di nuovo indetto le 

elezioni per il Sindaco Bambino a cui 
si sono candidati Christian Marengo e 
Gloria Proglio.
Come vicesindaci Elisa Marengo e 
Andrea Castellengo e, come consi-
glieri, Anita Aimasso, Andrea Miracco, 
Isotta Grimaldi e Gabriele Colla.
Insieme a tutti i sostenitori di quarta 
e quinta hanno organizzato una cam-
pagna elettorale breve e impegnativa, 
culminata il 18 ottobre con il discorso 
dei candidati e le votazioni gestite dal-
la terza. È stata eletta la lista di Gloria.
Con grande spirito di collaborazione 
tutti i candidati hanno deciso di lavo-
rare insieme per il bene della scuola e 

del nostro paese.
Siamo sicuri che anche il resto dell’anno scola-
stico sarà pieno di belle avventure!
La quarta di Diano

L’iniziativa ha visto al lavoro in sinergia il 
Comune di Diano, l’Istituto comprensivo di 
Diano, l’Associazione culturale Arvangia 
e l’Ufficio Turistico Digitale. Grazie alla di-
sponibilità del dirigente scolastico Gerlan-
do Zuppardo Carratello e alla qualificata 
intraprendenza della Prof.ssa di arte e im-
magine Silvia Borra si è concluso con un 
gruppo di ragazzi della scuola media un 
percorso di approfondimento della Storia 
di Diano della durata di due anni scolastici.
Le nuove tecnologie ci hanno consenti-
to di non disperdere il lavoro fatto, ma di 
renderlo disponibile a tutti coloro che lo 
desiderano, sia compaesani residenti che 
turisti di passaggio. Il progetto iniziale pre-
vedeva l’individuazione di quattro punti di 
interesse storico ed artistico di Diano, ma 
nel corso delle lezioni sono stati i ragazzi 
stessi che hanno richiesto di approfondi-
re molti altri aspetti. I 4 punti iniziali sono 
così diventati 26. Pochi giorni fa sono sta-
te posizionate le 26 targhe con il Qr code 
illustrativo e descrittivo di quel determinato 

luogo. Inquadrando il qrcode con il telefo-
nino la voce registrata dei ragazzi raccon-
ta la storia del luogo con la coreografia di 
antiche fotografie. Il percorso parte natu-
ralmente dalla controversa vicenda del 
Castello perduto sul belvedere alto, per 
proseguire con la storia della costruzione 
del Campanile, della Chiesa parrocchiale 
e del Palazzo Ruffino con i resti e le ma-
cerie del Castello abbattuto. E poi anco-
ra la piazzetta Ravinale, antico centro e 
fulcro del paese con le nuove costruzioni 
del secolo scorso. Le targhe guidano il vi-
sitatore in un itinerario ad anello per sco-
prire luoghi ricchi di vicende vissute come 
l’Usat, la piccola porta di accesso entro le 
mura del Castello, il tempio romano della 
dea Diana o il mulino elettrico, fino a pochi 
anni fa importante centro economico del 
paese. Si possono scoprire alcuni grandi 
personaggi del territorio, come Franco Ga-
relli, Mons. intraprendenza dell’avvocato 
Giacomo Oddero che ha costruito dal nulla 
il sodalizio dell’Unione Agricola sulle Ore-

ste Marengo, il Cap. Gianni Alessandria, 
la casata dei Conti Rangone, la famiglia 
Abbado, o l’emozionante ceneri dell’antico 
ponte levatoio di accesso al paese. E poi 
ancora le antiche strade medievali stravol-
te dall’idea della costruzione di un tunnel 
per oltrepassare la collina e le bellissime 
cappelle costruite dai borghigiani come 
simbolo della loro identità. Presso l’Enote-
ca dei Sorì una targa racconta la naturale 
predisposizione delle nostre colline alla 
coltura della vite, ma Diano e Le Langhe 
sono anche ricche di vicende in bilico tra 
realtà e leggenda. Non poteva mancare, 
quindi, una targa che evoca le tradizioni 
contadine con le antiche vijà nelle stalle a 
raccontare di masche. A Valle Talloria e a 
Ricca due targhe tracciano le vicende del-
le due frazioni.
Il progetto prosegue grazie all’impegno 
della prof.ssa Silvia Borra che insegna 
quest’anno al Liceo linguistico di Alba 
dove ancora sta portando avanti il nostro 
progetto grazie ad una preziosa collabo-
razione.

SCUOLA SECONDARIA 1° GRADO
26 QR CODE PER UN PERCORSO ALLA SCOPERTA DI DIANO



10

“Viaggiando… tra le pagine del mondo” 
alla Scuola Primaria di San Rocco Chera-
sca.
Al termine dello scorso anno scolastico, la 
sera del 6 giugno 2023, noi bambini della 
Scuola Primaria di San Rocco Cherasca, 
abbiamo messo in scena uno spettacolo 
teatrale intitolato “ Viaggiando…tra le pagi-
ne del mondo”. Durante l’anno ogni classe 
ha letto un classico della letteratura.
Con l’aiuto delle nostre insegnanti e dell’e-
sperta di teatro Paola Cencio, abbiamo 
intrapreso questo percorso di letture e 
scritto il copione per lo spettacolo. Durante 

le lezioni laboratoriali, ogni classe ha pre-
parato una scena, arricchendola con canti 
e balli. Ciascuno di noi ha capito che può
essere un piccolo attore e ha imparato 
a superare le proprie ansie e paure, per 
emozionare ed emozionarsi.

augurare tutti… buone vacanze cantando 
“Buon viaggio”!
I calorosi applausi ci hanno resi orgogliosi 
e soddisfatti del nostro lavoro.
I bambini della scuola primaria di San 
Rocco Cherasca

PRIMARIA SAN ROCCO CHERASCA 
VIAGGIANDO

cuoles

La splendida sala del Consi-
glio del Comune è diventata 
sede di mostre di vario gene-
re. Nel corso del 2024 ci sono 
state due bellissime occasioni 
per aprire le porte del Muni-
cipio a tutti coloro che lo de-
siderassero. L’Associazione 
Melanga ha proposto un’inte-
ressante rassegna fotografica 
di flora e fauna di Langa, molto 
apprezzata anche dai ragazzi 
dell’Istituto scolastico in una 
apposita visita didattica. A no-
vembre scorso l’Associazione 

Arvangia ha proposto una mo-
stra del fotografo Guido Forna-
ro dal titolo “Una questione di 
cuore”. Sono immagini in bian-
co e nero riguardanti i perso-
naggi che hanno reso grande 
il nostro Territorio. La serata 
è stata l’occasione per pre-
sentare il nuovo numero della 
rivista LANGHE interamente 
dedicata a testimonianze su 
Donato Bosca a un anno dalla 
sua scomparsa. Chi lo deside-
ra può trovare una copia della 
rivista da Laura in Piazza.

ASSOCIAZIONE ARVANGIA

ssociazionia
GRUPPO MUSICALE FOLCLORISTICO
Diano d’Alba

Quest’anno ricorre II quarantennale del-
la fondazione del gruppo folcloristico di 
Diano d’Alba le cul primo radial risalgono 
al 1984 ad Alba nel borgo Moretta. Negli 
anni 2000 sotto l’amministrazione del sin-
daco Lorenzo Destefanis II gruppo ha tra-
sferito la sua sede nel paese di Diano con 
la nascita e la rifondazione del suo statuto. 
Un traguardo Importante por la banda che 
ha saputo mantenere nel tempo, viva, la 
tradizione musicale favorendo lo spirito di 
aggregazione e l’amicizia. La speranza è 
che le nuove generazioni raccolgano II te-
stimone e proseguano l’attività ancora per 
tanti anni confidando nella souola musica-
le, promossa ed organizzata dal direttivo 
per i glovani del paese.

Quando è arrivata la sera 
del 6 giugno eravamo tutti 
molto contenti ed impa-
zienti di recitare davanti 
al nostro numerosissimo 
pubblico. Al temine dello 
spettacolo tutte le classi si 
sono riunite per salutare e 
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ssociazionia

Un folto pubblico ha partecipato sabato 28 
settembre alla finalissima del Premio Reis 
Encreuse organizzato dall’Associazione 
Arvangia, svoltasi nel parco esterno del-
la Tenuta dei Conti Rangone dello Spia-
namento di Diano d’Alba. La giuria com-
posta da Luciano Marengo in qualità di 
Presidente, Ada Toso, Beppe Fenocchio, 
Bianca Marengo, Cesare Mozzone, Luigi 
Carbone e Serena Bosca ha lavorato tutta 
l’estate per valutare i 16 libri in concorso. 
Sono stati scelti 7 libri finalisti che hanno 
partecipato alla finalissima dello Spiana-
mento. Ogni finalista aveva 10 minuti a di-
sposizione per raccontare le emozioni del 
suo libro. Dalla votazione del pubblico pre-
sente è risultato vincitore il libro “Napoliòn” 
di Natale Rubino con la seguente motiva-
zione: “Napoliòn il trabuccatore: romanzo 
avvincente che narra la storia di uno stra-
no personaggio, riscoperta durante i lavori 
di sbancamento di un vecchio cimitero per 
la costruzione di un campo di calcio”

Al libro di saggistica “Langa. Conversazio-
ni sul tema” di Luigi Cabutto è stato asse-
gnato un Premio Speciale della Giuria con 
la seguente motivazione: “Una preziosa 
raccolta di conferenze, svoltesi dagli anni 
ottanta, che ripercorrono lo sviluppo socia-
le, economico e antropologico del territorio 
albese negli ultimi sessant’anni. Un libro 
per capire come si sia arrivati ai successi di 
oggi, grazie alle scelte oculate e coraggio-
se del passato, per tracciare nuove strade 
adeguate alle sfide del nostro tempo”.
  
Molto apprezzata dal pubblico presente 
la partecipazione dei ragazzi della Scuo-
la secondaria di primo grado con suoni e 
canti del Territorio.

Mario Proglio 
Associazione Arvangia

REIS ENCREUSE 2024
26 EDIZIONE DEL PREMIO NAZIONALE DI LETTERATURA

Sotto le feste di Natale tutti ci sentiamo 
più buoni e facciamo dei buoni propositi, 
tra questi mettiamo anche la donazione di 
sangue.
Un ringraziamento particolare a tutti i do-
natori Avis di Diano, Ricca e Valle Talloria 
per la loro generosità e invito a continuare 
a donare perché c’è sempre più bisogno di 
sangue per interventi chirurgici, trapianti. 
Un ringraziamento va alla Banca d’Alba 
sede di Diano e al Comune di Diano per il 
loro generoso contributo. 
Se si desidera effettuare una donazione di 
sangue, bisogna prenotare in sede ad Alba 
al n. 0177440318 oppure ci si può preno-

tare direttamente dal sito www.avisalba.
it “prenota la tua donazione”, è possibile 
donare tutti i venerdì, le domeniche e un 
lunedì al mese.
Inoltre, per chi fosse interessato a donare il 
plasma può contattare la sede, la disponibi-
lità è di 3-4 volte al mese.
Per chi ha bisogno di fare un elettrocardio-
gramma, deve prenotarsi in sede, il servizio 
è gratuito e viene effettuato ogni secondo 
lunedì del mese dalle 20.30 in poi.
Auguri di cuore per un 2025 ricco di sereni-
tà, pace, salute e tantissime donazioni.

Il vostro Capogruppo Carlo Farinetti

AVIS

FIDAS
Nel corso di questo anno il Gruppo FIDAS 
ADSP di Diano ha continuato nella sua atti-
vità di promozione alla donazione e raccol-
ta di sangue. L’adesione da parte dei nostri 
donatori, come sempre, ha permesso di 
coprire ampiamente i posti disponibili asse-
gnati alla nostra sede; una generosità mai 
scontata, che scalda il cuore.
Come già anticipato a fine 2023, la scorsa 
Primavera abbiamo avuto un audit da par-
te della sede FIDAS ADSP di Torino per il 
rinnovo accreditamento sede prelievi e pro-
cedure adottate. In ottobre l’ispezione, che 
avviene all’incirca ogni dieci anni, è stata 
poi effettuata anche dalla Regione Piemon-
te. A seguito delle indicazioni dei due enti, 

con la stretta collaborazione sia del nostro 
Direttivo che dell’ufficio Opere Pubbliche 
del nostro Comune (un ringraziamento par-
ticolare al geom. Mauro Passavanti che ci 
sta seguendo in queste fasi), stiamo proce-
dendo ad adeguare i locali secondo le più 
recenti richieste normative e le nostre pro-
cedure per garantire standard sempre più 
alti di sicurezza e qualità. 
Un ringraziamento personale ai volontari 
del Direttivo che puntualmente predispon-
gono le aree per la donazione e assistono 
i donatori durante il prelievo. Un ringrazia-
mento dovuto anche a Banca d’Alba che 
sempre supporta l’associazione per le 
attività sul territorio di Diano, così anche 

all’Amministrazione Comunale in tutti i suoi 
componenti.

Con il consiglio direttivo auguriamo a tutti i 
nostri cari compaesani un sereno periodo 
festivo.
Ascolta la vita: dona il sangue. Esiste den-
tro di noi la gioia di aiutare. Basta ascoltarla.

Marco Arione
Presidente
Fidas ADSP OdV – Gruppo di Diano d’Alba

Per rimanere in contatto con noi:
email: dianodalba@fidasadsp.it
Facebook: @dianodalba.fidasadsp
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PRO LOCO RICCA 

PRO LOCO VALLE TALLORIA 

Carissimi concittadini,
Natale e la fine dell’anno sono alle porte 
e desideriamo in questa occcasione rin-
graziare tutti Voi per aver partecipato agli 
eventi 2024.
Per noi volontari che dedichiamo il nostro 
tempo al fine di promuovere il nostro terri-
torio è il regalo più bello!
Crediamo che insieme possiamo contri-
buire a migliorare e far conoscere Diano, 
convinti che le relazioni umane debbano 
rimanere al centro delle nostre priorità; vo-

gliamo credere che è importante condivi-
dere la nostra cultura attraverso  le espe-
rienze personali e di gruppo.
 Per questo Vi aspettiamo il 24 dicembre, 
dopo la Santa Messa di mezzanotte, tutti 
Voi e le Vostre famiglie per scambiarci gli 
auguri di Buon Natale e un Sereno Anno 
Nuovo.

Un abbraccio
Il nuovo direttivo, i volontari della Proloco 
di Diano.

Festa d’estate della “Valle dei Vini”
La tradizionale festa d’estate a Valle Tal-
loria si è svolta dal 29 giugno al 2 luglio e 
anche quest’anno ha visto una partecipa-
zione molto gradita e numerosa. 
La festa ha avuto inizio con la serata dedi-
cata alla tagliata di carne con DeeJay set, 
è proseguita la domenica ospitando il pri-
mo raduno di trattori d’epoca organizzato 
nella nostra frazione, durante il quale si è 
tenuta la benedizione degli stessi da parte 
del parroco della nostra Comunità Parroc-
chiale; è seguito il pranzo e la premiazione 
dei partecipanti che vogliamo ringraziare 
per la loro presenza a questa iniziativa. 
Nel pomeriggio dello stesso giorno sono 
stati anche organizzati dalla Pro Loco gio-

chi e divertimento per i più piccoli e le loro 
famiglie e alla sera si è tenuto l’appunta-
mento della “Pizza in Piazza”, allietata con 
musica dal vivo e karaoke. Il lunedì sera 
è stato proposto lo spettacolo teatrale in 
lingua piemontese dal titolo “Numeri Un(d)
ici” di Paolo Tibaldi e Fabio Gallina. Come 
da tradizione abbiamo concluso i festeg-
giamenti il martedì sera con la Cena dell’A-
micizia a base di fritto misto alla piemonte-
se.  
La Pro Loco ha in programma prossima-
mente una gita a Marrakech dal 1° al 4 di-
cembre i cui posti disponibili sono già stati 
tutti prenotati...un vero successo!
Nel ringraziare tutti coloro che hanno con-
tribuito a realizzare anche quest’anno la 

festa della nostra meravigliosa “Valle dei 
Vini” e chi ha partecipato agli eventi pro-
posti, vi rimandiamo all’appuntamento del 
prossimo anno augurando a tutti voi gioia 
e serenità per l’anno a venire.

La Pro Loco di Valle Talloria

PRO LOCO DIANO D’ALBA  

Stiamo per aririvare alla fine del 2024 e 
come consuetudine è arrivato il momento 
dei ringraziamenti e di ricapitolare quando 
fatto durante l’anno
Dopo il successo del primo anno di proloco 
quest’anno abbiamo alzato
l’ asticella cercando sempre più di aumen-
tare il livello della nostra festa allungando-
ne quindi la durata e diversificandone le 
serate.
Oltre ad aver partecipato a diverse manife-
stazioni sul territorio quest’anno abbiamo 
strutturato la festa su 5 serate.
Nella serata del giovedì abbiamo quindi 
iniziato con DJ DANIELE BERTAINA con 
la serata a tema A TUTTO FRITTO.
Nelle serate di Venerdì  e Sabato spazio 
a serate Giovani con dj Set DJ FRANCE-
SCO FAUZIA e DJ JOELE PREVIOTO il 
venerdì e I SUNNY BOYS seguiti da DJ 
SAMU CHI? il Sabato. Entrambe le serate 
sono state accompagnate dal “Panin du 
Rica” e piatti tipici nello Stand Enogastro-
nomico oltre al “CaipiRicca” nel Open Bar.
Ricco programma la Domenica dove du-
rante la tradizionale messa sotto i padi-

glioni insieme a tutta la comunità ricchese 
e alla parrocchia di San Rocco Cherasca 
abbiamo salutato Padre Tensen prima del-
la sua partenza.
Al pomeriggio spazio al Raduno di auto 
storiche e sportive, concludendo in serata 
con AURELIO E STEFANIA e cena della 
tradizione.
Grazie all’aiuto del nostro compaesano 
Renato Agnello abbiamo concluso i fe-
steggiamenti con la Corsa Podistica se-
guita dalla cena del podista.
Quest’anno come lo scorso siamo anda-
ti incontro ad alcune piccole difficoltà che 
abbiamo di nuovo superato con determi-
nazione e voglia di fare.
Anche quest’anno molti volontari e azien-
de del nostro comune ci hanno aiutato. Ci 
teniamo quindi a ringraziare: tutto il pubbli-
co che ha partecipato numeroso durante 
le varie manifestazioni, tutti i  nostri instan-
cabili volontari che dopo lunghe giornate di 
lavoro indossano la maglietta della proloco 
dandoci un grande aiuto, in particolar modo 
a tutti i bambini che con dedizione e volon-
tà ci hanno aiutato, speriamo di riuscire a 

trasmettergli l’amore e la passione verso la 
festa di Ricca  che è stato trasmesso a noi 
quando avevamo la loro età. Grazie a tutti 
gli inserzionisti che ci sostengono econo-
micamente e a tutte le altre associazioni  
e istituzioni con cui collaboriamo: Comune 
di Diano, stazione dei Carabinieri di Diano, 
Associazione Nazionale Carabiniere, Cro-
ce Rossa di Albaretto della Torre e Circolo 
Ricreativo Ricchese.
Ancora una volta concludiamo l’anno sod-
disfatti e orgogliosi dei risultati  raggiunti, 
lavorando gia per il prossimo.
Vi aspettiamo

ssociazionia
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BIBLIOTECA COMUNALE 
Diano d’Alba

ibliotecab

L’anno scorso, più o meno in questo pe-
riodo abbiamo ricevuto la proposta di col-
laborare con la Cooperativa Insieme per il 
progetto “La biblioteca di tutti”.
Ad un anno di distanza riceviamo questa 
lettera dai ragazzi del Centro che ci fa 
sentire più che orgogliosi di aver aderito al 
progetto.
Il progetto denominato “La biblioteca di tut-
ti” è attivo dal novembre 2023 e coinvolge 
ospiti e operatori del Centro diurno Insie-
me di Alba. Il nostro Centro diurno si trova 
ad Alba, in via Pola n. 12 ed è gestito dalla 
cooperativa Insieme attiva su territorio al-
bese dal 1989.
Attualmente al Centro siamo 20 persone, 
nella giornata facciamo tanti laboratori di-
versi: confezioniamo prodotti di ditte del 
territorio, dipingiamo, facciamo ginnastica, 
la terapia con i cani, impariamo tante cose 
nuove su argomenti diversi, usiamo il com-
puter e il tablet, gestiamo un orto urbano e 
una Bottega nella quale vendiamo i nostri 
manufatti e le nostre bomboniere.
Al Centro Insieme troviamo ad attenderci 
quattro educatori e quattro Oss con i quali 
condividiamo le giornate e le attività; qual-
cuno di noi considera il Centro la sua se-
conda famiglia; ci sono anche i volontari 
che ci aiutano e chiacchierano volentieri 
con noi, portando argomenti nuovi ed inat-
tesi.
Il progetto “La biblioteca di tutti” ci offre la 
possibilità di realizzare parte del nostro 
percorso di vita, anche all’interno e al ser-
vizio della comunità, trovando non solo 
un’opportunità di inclusione, ma anche la 
possibilità di esprimere il nostro valore ed 

essere utili agli altri. 
A settembre 2023 ci siamo proposti all’ as-
sociazione Centro don Mario Destefanis 
per aumentare il servizio di apertura della 
biblioteca gestita dai volontari: in concreto 
quattro di noi, accompagnati da un’educa-
trice professionale, il giovedì mattina dalle 
9,30 alle 11,30 si recano presso la biblio-
teca di San Rocco Cherasca al fine di au-
mentare l’apertura della stessa e permette-
re alla popolazione e soprattutto alle scuole 
di accedere al servizio.
Abbiamo iniziato la nostra esperienza in bi-
blioteca il 7 novembre 2023 e siamo molto 
contenti.
In biblioteca si possono fare molte cose in-
sieme, si possono creare contesti di socia-
lità; la lettura è un’esperienza di condivisio-
ne; i libri sono di tutti e anche “La biblioteca 
di tutti” lo è. 

Dall’inizio di questa nuova esperienza è 
passato un anno durante il quale abbiamo 
imparato ad accogliere ed accompagna-
re chi viene in biblioteca e ci siamo spe-
rimentati come bibliotecari, compilando i 
fogli di prestito e restituzione dei numerosi 
libri presenti in biblioteca. Abbiamo inoltre 
conosciuto le insegnati e gli alunni della 
scuola elementare di San Rocco Chera-
sca che hanno gradito l’orario mattutino di 
apertura per loro più comodo e funzionale.
Veniteci a trovare, vi aspettiamo in biblio-
teca a San Rocco Cherasca tutti i giovedì 
dalle 9,30 alle 11,30!!!

Gli ospiti e gli operatori del Centro diurno 
Insieme di Alba

CENTRO CULTURALE DON MARIO DESTEFANIS 
San Rocco Cherasca

Tutte/i noi volontare/i della Bibliote-
ca di Diano desideriamo augurarvi 
un caloroso Buon Natale e un Felice 
Anno Nuovo!
Che queste festività possano por-
tarvi serenità, gioia e tanti momenti 
speciali in compagnia di chi amate... 
e, naturalmente, di un buon libro!
Grazie per il vostro affetto e il con-
tinuo sostegno: la vostra presenza 
rende la nostra biblioteca un luogo 
speciale.
Vi aspettiamo nel nuovo anno con 
tante nuove letture e iniziative!

Con affetto
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PROTEZIONE CIVILE 
Diano d’Alba

olontariatov

Protezione civile comunale a servizio della 
comunità
Sempre più spesso si ripetono sul nostro 
territorio fenomeni meteorologici di rilevan-
te entità, soprattutto nel corso di temporali 
particolarmente violenti, accompagnati 
talvolta da trombe d’aria, grandinate o nu-
bifragi. Se da un lato ci troviamo spesso 
impotenti di fronte alla forza della natura, 
dall’altro occorre porre in essere azioni di 
prevenzione atti ad individuare i possibili 
scenari. Occorre analizzare i rischi e pre-
parare le procedure necessarie per gestire 
eventuali emergenze che richiedono un 
intervento coordinato del sistema di Pro-
tezione civile.
Il sistema di previsione meteorologico ha 
ormai raggiunto un buon grado di affida-
bilità, soprattutto nelle 24 ore precedenti 
l’evento. L’ARPA PIEMONTE, Agenzia 
Regionale per la Protezione Ambientale in 
sinergia con la Provincia di Cuneo emana 
Bollettini meteo con diversi gradi di allerta 
a seconda dell’intensità dei fenomeni me-
teorologici previsti.
Al ricevimento di un Avviso di Criticità Re-
gionale (A.C.R.) di livello ARANCIONE o 
ROSSO, che equivalgono ad una criticità 
elevata, si attiva la fase di preallarme e di 
emergenza, secondo le procedure stabilite 
dal piano locale di Protezione civile. Il Sin-
daco, in seguito ad ulteriori verifiche e pro-
cedimenti, può attivare il  C.O.C., Centro 
Operativo Comunale, che diventa la  strut-
tura di supporto per l’esercizio dei compiti 
di direzione e coordinamento dei servizi di 
soccorso e assistenza alla popolazione.
Sul territorio di Diano sono stati individuati 
parecchi punti con un elevato rischio idro-

geologico. Nel corso ed al termine degli 
eventi meteorologici di particolare rilevan-
za i volontari di Protezione civile e com-
ponenti dell’Amministrazione comunale 
eseguono sempre sopralluoghi nelle stra-
de comunali e nei punti a rischio. In base 
a recenti disposizioni si compilano anche 
apposite schede per una completa traccia-
bilità dei fenomeni e della loro entità.
Una delle principali cause delle esondazio-
ni è l’accumularsi di legnami e detriti nei 
punti a rischio. Nell’ambito di un ampio pro-
getto di prevenzione nel novembre scorso 
tutti i Gruppi del Coordinamento provincia-
le hanno partecipato ad un lavoro di pulizia 
di gran parte del torrente Cherasca, anche 
con l’impiego di mezzi meccanici.
A Diano vi è molta sensibilità ed attenzione 
verso questi problemi.  Proprio quest’anno 
ricorre il trentennale dall’evento alluvionale 
del Novembre 1994, che ha profondamen-
te segnato il nostro territorio sia dal punto 
di vista della sua fisicità orografica che per 
quanto riguarda il nostro agire come Citta-
dini e come Volontari. La pulizia del citato 
torrente è stato anche un modo concreto 
per ricordare i tragici eventi del 1994.
Il Gruppo comunale di Protezione Civile 
conta 37 volontari. Quest’anno hanno dato 
l’adesione al gruppo 5 nuovi membri: Ba-
rillà Laura, Casavecchia Lucia, Gaglias-
so Lorena, Grimaldi Francesco, Manera 
Ivana e Mastrocola Beppe, che hanno 
già eseguito i primi corsi di formazione e 
sono quindi già attivi. Tutti i componenti del 
gruppo di Protezione civile aderiscono an-
che all’Albo Comunale dei Volontari Civici 
che conta 77 unità ed esercitano la loro at-
tività in una moltitudine di servizi.

Durante l’estate 2024 è stato approvato dal 
Consiglio Comunale un nuovo regolamen-
to di gestione del Gruppo di Volontariato, 
finalizzato ad una migliore gestione dello 
stesso. Le attività di volontariato vengono 
operate sia sul territorio comunale, sia su 
quello dei comuni limitrofi in base agli ac-
cordi tra gli Enti in regime di sussidiarietà.
In sinergia con le Proloco e le altre asso-
ciazioni del paese proponiamo assisten-
za e supporto logistico, anche in termini 
di sicurezza e sostenibilità, in occasione 
di eventi e manifestazioni. Gli interventi 
consentono inoltre di mantenere l’operati-
vità e la coesione del Gruppo in modo da 
rendersi subito disponibili ad intervenire in 
modo organizzato in occasione di even-
tuali emergenze.
Il sig. Giovanni Tarasco ha presentato le 
proprie dimissioni da coordinatore del 
Gruppo. Tutti i volontari si uniscono nel 
ringraziarlo per il notevole impegno, per il 
tempo e per le energie spese per il bene 
della Comunità.
Il Sindaco ha nominato il sig. Proglio Carlo 
coordinatore del Gruppo, in considerazio-
ne della sua lunga presenza attiva tra i vo-
lontari. “Carlin” fa parte infatti della Prote-
zione civile dianese, in modo costruttivo e 
operativo, fin dal 1996, anno di fondazione 
del Gruppo di Diano. A lui vanno i nostri 
sentiti auguri per l’impegnativo e delicato 
incarico.
Per contatti ed eventuali segnalazioni: 
Proglio Carlo 3393210723 - Protezione ci-
vile Tel 3357769320
Mail : protezionecivile@comune.dianodal-
ba.cn

ALPINI
DAL 1930
ALPINI
Anche il 2024 è stato un anno ricco di im-
pegni e manifestazioni presenziate da par-
te del nostro Gruppo Alpini. 
Una memoria particolare va al capitano 
Giovanni Alessandria, comandante diane-
se caduto nella Guerra di Liberazione, a 
cui è intitolato in nostro gruppo: quest’an-
no ricorrono gli 80 anni dal suo sacrificio.
Un sentito ringraziamento all’amministra-
zione comunale e a Banca d’Alba, conti-
nuamente attente alle iniziative del Gruppo 
e un augurio alpino di buone feste a tutti i 
nostri cari compaesani!

Il Capo Gruppo
Pasquale Parussa
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Siamo ormai in dirittura d’arrivo verso la 
fine del 2024 e si sta quindi per completa-
re un anno ricco di degustazioni ed eventi 
per noi della Cantina comunale. Grazie al 
lavoro congiunto di Alessandro, gestore 
dell’enoteca ormai da quasi 4 anni, il di-
rettivo e tutti i produttori del nostro paese 
siamo riusciti a riproporre quest’estate l’or-
mai affermata serie degli “AperiSorì” tra la 
Piazza della Chiesa e la splendida terraz-
za dell’enoteca per 5 serate diverse, con 
tante collaborazioni (tra cui le buonissime 
pizze di Renata della panetteria “Na mica 
d’ pan”, ormai un classico) e, sui mesi di 
Ottobre e Novembre, le degustazioni gui-

I SÖRI DI DIANO

PALLONISTICA RICCA

Diano d’Alba

ventie

date dai produttori tutti i sabati dal 26 otto-
bre al 23 novembre. Ma la soddisfazione 
maggiore è quella di essere riusciti nuova-
mente a organizzare la camminata de “Di 
Sorì in Sorì” andata in scena domenica 20 
ottobre, arrivata ormai alla sua 24^ edizio-
ne. Anche quest’anno (adesso possiamo 
dirlo!) è stata un grande successo portan-
do a Diano d’Alba ben 1650 persone. Un 
ringraziamento speciale, oltre che a tutti 
i produttori e ai volontari del comune, va 
alla grande professionalità del catering “Il 
Banchetto” di Novello che ha presentato il 
menù in accompagnamento ai vini apprez-

zato da tutti i partecipanti. 

Il 2025 si sta avvicinando e nuove sorpre-
se vi attendono sempre qui, alla Cantina 

comunale I Sorì di Diano!
Un buon Natale e felice anno nuovo a tutti! 
Paolo, Alessandro e il consiglio dei Sorì di 

Diano

La stagione 2024, per la Pallonistica Ric-
ca, è stata piena di soddisfazioni. La pri-
ma squadra (Boffa, Devalle, Pola, Taricco, 
Biestro), che ha preso parte al campiona-
to di serie B, dopo un inizio difficoltoso, ha 
raggiunto la semifinale, cedendo solo allo 
spareggio contro la forte Pievese. Stesso 
traguardo è stato raggiunto anche dalla 
C1 (Fantuzzi, Devalle, Secco, Castagnot-
ti, Defabri, Rissolio). Più faticoso, invece, 
è stato il cammino della squadra di C2 
(Corino, Altare, Vola, Rivetti, Penna), che 
ha visto migliorare la qualità del gioco, ma 
non i risultati. 
A livello giovanile, gli Esordienti (Quaz-
zo, Marenda, Marchisio, Nada, Noè, 
Castagnotti, Scavino), dopo una caval-

cata straordinaria, si sono laureati Cam-
pioni d’Italia, superando in tre partite il 
Bubbio. I ragazzi del d.t. Matteo Biestro 
hanno conquistato il titolo al primo anno 
nella categoria, superando avversari più 
esperti e mettendo in mostra un livello 
di gioco davvero alto. I Pulcini (Casta-
gnotti, Noè, Scavino, Bertola, d.t. Joseph 
Morena), anche loro al primo anno nella 
categoria, hanno raggiunto la semifinale 
in campionato e la finale in Coppa Italia. 
I Promozionali (Deabate, Rapalino, Ca-
stagnotti, Camilla, C. Sorba, G. Sorba) si 
sono, invece, qualificati al secondo posto 
nel campionato italiano di categoria. Il d.t. 
Alberto Rissolio ha inoltre allenato una 
seconda formazione, che, pur composta 

da ragazzi del vivaio di Ricca, ha preso parte 
allo stesso campionato con i colori della Ca-
nalese (Noè, Castagnotti, Romano, Promio, 
Scavino).
La Pallonistica ha, infine, preso parte al cam-
pionato alla pantalera di serie A, classifican-
dosi al terzo posto finale.
Per dare qualche numero, le squadre della 
Pallonistica, nel complesso, hanno disputato 
in stagione oltre 100 partite, alle quali hanno 
preso parte circa 50 tesserati, a cui si aggiun-
ge l’ormai consueta organizzazione dell’E-
state Ragazzi in collaborazione con l’analogo 
centro presente nel comune di Albaretto della 
Torre.



Auguri di Buone Feste
dall’Amministrazione Comunale


